

L'ange du RER

Ces derniers mois, un fait divers a fait le tour des médias. Dans un RER de la banlieue parisienne, un homme s'en est pris à une jeune fille ; elle s'est mise à hurler. Dans ce genre de situation, les passagers plongés le nez dans leur smartphone, attendent que quelqu'un intervienne. Mieux vaut ne pas se mêler des affaires des autres. Mais la rame en fin de parcours est quasiment vide. Il reste une femme qui aborde l'homme avec autorité jusqu'à le faire reculer... et descendre à la station suivante. Fait tellement exceptionnel que Marguerite – c'est son nom – a été décorée. On apprend alors que Marguerite est haïtienne et chrétienne.

Autre fait divers. A la caisse d'un supermarché, un couple âgé a oublié le code de sa carte bancaire. Affolement du couple cherchant une solution. Les clients suivants passent jusqu'à ce que le gérant s'approche : « Allez-y, le monsieur qui est passé après vous a réglé vos courses ». Démarche suffisamment rare pour bénéficier d'un article, mais pas au-delà du journal local. On apprend juste que le monsieur est marocain, de culture musulmane.

Ah, les belles conclusions à tirer ! Il y en a autant que d'opinions toutes faites. L'une, pourtant est indéniable : Marguerite et le monsieur anonyme sont tous deux étrangers et tous deux animés de la même compassion envers les désemparés. Alors, les « étrangers » parés de toutes les vertus ou au contraire juste bons à être chassés ? L'outrance prend vite le dessus.

Certains verront la démonstration que chrétiens et musulmans adhèrent aux mêmes valeurs de paix et d'amour. C'est en tout cas ce que proclament des religieux de chaque bord. Mais il ne faut pas chercher bien loin avant de trouver de terribles contre-exemples.

Il se trouve que Marguerite est membre très active d'une Eglise évangélique en banlieue nord de Paris. Mais il faut chercher l'info pour la découvrir. C'est en effet gênant. La chaîne d'info nationale n'a-t-elle pas consacrée dans les mêmes semaines une « investigation » pleine de suspicion sur « ces évangéliques pas si angéliques » ? Alors, que faire de Marguerite si elle n'a pas droit au titre d'ange ? Qu'en pense la jeune Brésilienne ayant échappé à son agresseur ? Si au moins, Marguerite était d'une religion bien française, on pourrait la proclamer sainte !

Pas besoin de RER pour retrouver une histoire similaire racontée par le Juif Jésus. Un homme est attaqué sur une route peu fréquentée et laissé mal en point. Plusieurs passants respectables, sans smartphone, préfèrent regarder ailleurs. Seul, un étranger, non juif, s'arrête et lui porte secours. Mieux même, il s'enquiert plus tard de sa guérison...

Marguerite s'est enquise de la santé de la jeune agressée. Tout naturellement. Comme elle se préoccupe de la scolarité des enfants de sa banlieue. Comme elle veille à l'hébergement de gens de la rue. Comme elle partage l'Evangile avec son Eglise locale...

Cela n'en fait toujours pas un ange, mais une disciple de Jésus, certainement !

Pierre Lugbull